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Beschlussvorlage 
 
EGem Stadt Tangerhütte 
Bürgermeister 

Vorlage Nr.: BV 997/2023 
öffentlich 

 
Amt/Geschäftszeichen: Amt für Gemeindeentwicklung Datum: 24.01.2023 
Bearbeiter: Claudia Wittke Wahlperiode 2019 - 2024 

 

Beratungsfolge Termin Abstimmung   Ja | Nein | Enthaltung 

Haupt-, Finanz- und 
Vergabeausschuss 

20.03.2023 empfohlen   9  |   1    |   0 

Stadtrat 29.03.2023 beschlossen 22  |   1    |   0 

 
Betreff: Erhöhung Zuschuss zur Fähre Ferchland Grieben 
 

 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Stadtrat beschließt den jährlichen Zuschuss zum Betrieb der Fähre Ferchland – Grieben 
ab dem Jahr 2023 auf 9.000€ zu verdoppeln. 
Der Bürgermeister wird ermächtigt, dazu den geänderten Kooperationsvertrag zu 
unterzeichnen. 
 

 
Finanzielle Auswirkungen 
 

 

Kosten 
des Vorhabens 
 

 

Mittel bereits 
veranschlagt 

 

Deckungsvorschlag 
(wenn nicht veranschlagt) 
 
 

 Ja x Nein 

Jahr 2022  
Jährl. 9.000 EUR Produkt-Konto: 54110_5318000 

ggf. Stellungnahme Kämmerei  

 
Anlagen: Schreiben LK Jerichower Land zur Erhöhung 
                geänderter Kooperationsvertrag  
 

 
 
______________________    
Andreas Brohm 
Bürgermeister          Siegel 
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Begründung: 
 
Bereits mit Beschlussvorlage 525/2021 beschloss der Stadtrat den Zuschuss der Fähre mit 
jährlich 4.500€. Die Kooperationsvereinbarung wurde entsprechend durch den Bürgermeister 
unterzeichnet. 
 
Wesentlicher Inhalt der Vereinbarung ist die Sicherstellung des Betriebes, der Finanzierung 
und der Zusammenarbeit bei der Fährverbindung „Ferchland-Grieben“.  
 
Es musste festgestellt werden, dass die vereinbarten Zuschüsse der Gemeinden und 
Landkreise für den Fährbetreiber nicht auskömmlich sind. 
Mit Schreiben vom Dezember 2022 stellt der Landkreis Jerichower Land fest, dass er 
aufgrund seiner wirtschaftlichen Situation nicht in der Lage sei, das Betriebskostendefizit von 
ca. 95.000€ zu kompensieren. Dies macht für den Landkreis eine Erhöhung der 
Zuwendungsanteile der Gemeinden auf 9.000€ und Landkreise auf 20.000€ notwendig. 
 
Fazit: 
Aus Sicht der Verwaltung sollte an der Kooperationsvereinbarung zu den erhöhten Anteilen 
festgehalten werden. Die Einheitsgemeinde steht zu ihren Verpflichtungen und sieht den 
Erhalt der Fähre nach wie vor als wichtig an. 
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